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有關︰強制淘汰歐盟四期前柴油商業車計劃進展情況 

 

 

立法會已經通過撥款 114 億元，資助歐盟四期以前柴油商業車的車主更換及

淘汰有關車輛，相關法例亦由今年 2 月起生效。香港地球之友及健康空氣行動 

(CAN) 曾於去年 9 月 25 日就有關計劃致信予  閣下（立法會文件 CB(1)1840/12-

13(01)），建議  貴委員會要求政府每隔六個月就計劃進展及財務情況等資料向立法

會提交報告，以便議會及社會各界監察計劃進度及公帑運用。 

 

據政府提交立法會財務委員會的申請撥款文件表示，環境保護署會每年向事

務委員會匯報計劃的進展情況。但 CAN 認為，經過環保團體、學者及公共衞生界

別多年來的爭取，終於在政府、民間社會及運輸業界之間達成共識，透過大幅度增

加撥款及立法雙線並行，淘汰高排放的路面商用車輛，各界均期望有關計劃的公帑

能夠用得其所，盡快在改善路面空氣質素、保障市民健康等方面，取得實質進展；

因此，CAN 不同意當局每年只向事務委員會匯報計劃進度一次，因為這將令公眾難

以及時檢視計劃能否有效鼓勵車主及早換車，亦使議會難以善盡監察計劃的重任，

督促當局採取更積極措施，協助車主盡早參與計劃。 

 

更何況，在有關計劃的諮詢階段，運輸業界曾經提出，擔心大量車主在臨近

各階段換車「死線」時紛紛買入新車，造成新車需求急升而增加成本，因此當局實

有責任加強宣傳推廣有關計劃，並加強不同部門協調，例如透過行政措施等，鼓勵

車主、物流業界及運輸服務營辦商等，盡早淘汰高排放車輛。為確保當局能在這方

面確保計劃的成效，政府向立法會及公眾作更頻密的交代，亦屬應有之義。 

 

鑑於上述理由，CAN 重申在去年 9 月連同香港地球之友表達的立場，要求政 
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府必須每六個月向事務委員會報告淘汰「歐四」前柴油商業車的工作進展，包括參

與車輛數目、撥款情況、有關新車型號價格及供求情況，並與同期的路邊空氣監測

數據等作比較，以便社會監察公帑運用是否合宜。 

 

謝謝  閣下對有關事宜的關注。如有查詢，歡迎致電予健康空氣行動社區關

係經理曾嶸查詢。 
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2014 年 2 月 14 日 

 

副本送︰立法會環境事務委員會全體成員 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

「健康空氣行動」是一個獨立的非牟利組織，旨在鼓勵公眾就空氣污染及其對健康
的影響表達意見。  
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